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ÍÀÇÀÄ Â ÏÐÎØËÎÅ!
Â ÐÎÑÑÈÉÑÊÈÅ ÌÀÃÀÇÈÍÛ ÂÅÐÍÓËÈÑÜ 

ÁÓÌÀÆÍÛÅ ÏßÒÈÐÓÁËÅÂÊÈ
Почему появление пятирублевых банкнот вызвало такой 
ажиотаж? Всё дело в том, что они были распространены в 
России в конце 90-х – начале 2000-х годов, но позднее их вы-
пуск прекратили. Несмотря на то что купюры официально 
не выводили из оборота, со временем они стали встречать-
ся всё реже и реже. Лишь в июле прошлого года заместитель 
председателя Центробанка Сергей Белов в интервью «Изве-
стиям» сообщил о том, что планируется возобновить выпуск 
банкнот номиналом 5 и 10 рублей к концу года.

– В нулевые годы эти банкноты 
находились в активном обращении, 
пользовались спросом, но быстро 
изнашивались. Поэтому было при-
нято решение заменить их на мо-
неты. И хотя в производстве они 

дороже, но мы выиграли за счет 
большей долговечности металли-
ческих денег. Сейчас изменились 
технологии: например, банкноты 
можно лакировать, что позволяет 
увеличить срок их службы на 30 %, 

– рассказал зампред ЦБ.
Также Сергей Белов объяснил, 

что чеканка 10-рублевых монет 
оказалась слишком затратной – ме-
таллические деньги плохо возвра-
щаются в оборот, потому что люди 
предпочитают хранить их дома. 
Кроме того, ритейлеры практически 
не инкассируют и не сдают метал-
лические деньги, поскольку заинте-
ресованы в более легких и удобных 
купюрах. Тем не менее, банкноты 
не будут выпускаться как замена 
монетам – и те, и другие деньги бу-
дут находиться в обращении.

Пятирублевые банкноты вы-
пускают по образцам 1997 года, 
но печать выполняется по новым 
технологиям. Ведущий эксперт по 
исследованию денежных знаков от-
деления Банка России по Омской 
области Татьяна Мишкура рассказа-
ла NGS55.RU о том, что при печа-
ти банкноты покрывают защитным 
лаком (о чем и говорил в интервью 
Сергей Белов).

– Банкноты номиналом 5 рублей 
и сейчас находятся в обращении, 
просто редко встречаются, посколь-
ку Банк России несколько лет их не 
заказывал у Гознака. Банк России 
решил возобновить печать таких 
банкнот, но теперь они дополни-
тельно покрываются защитным ла-
ком, – рассказала Татьяна Мишкура.

Â ÐÎÑÑÈÈ ÓÏÐÎÑÒßÒ ÒÐÓÄÎÓÑÒÐÎÉÑÒÂÎ 
ÏÎÄÐÎÑÒÊÎÂ Ñ 14 ËÅÒ

Авторы законопроекта считают, что в сегодняшней экономи-
ческой ситуации «работа для подростка – не только финансо-
вая поддержка семьи, но и воспитание чувства ответственно-
сти». При этом некоторые депутаты считают инициативу пока 
неактуальной, но уверены, что она станет востребованной, 
«если спецоперация на Украине затянется».

Госдума в феврале собирается 
принять законопроект, упрощаю-
щий оформление на работу детей 
от 14 лет. Документ «О внесении 
изменений в Трудовой кодекс РФ 
в части вопросов регулирования 
труда работников в возрасте до 18 
лет» предусматривает, что теперь 
для оформления на работу подрост-
кам нужно будет разрешение толь-
ко одного из родителей. Согласие 
органов опеки и попечительства не 
потребуется.

Предлагается отменить и со-
гласование расторжения трудового 
договора с госинспекцией труда и 
комиссией по делам несовершенно-
летних. Кроме того, работодатели 
не должны будут проводить за свой 
счет медосмотр несовершеннолет-
них.

По данным Минтруда, в России 
ежегодно трудоустраиваются 520 
тыс. несовершеннолетних. В поло-
жительном заключении комитета 

по молодежной политике Госдумы 
также опубликованы данные со-
цисследований, по которым 91 % 
старшеклассников хотели бы подра-
батывать в летние каникулы.

При этом, как сказано в доку-
менте, 61 % работодателей говорят 
о сложностях при трудоустройстве 
подростков из-за юридических ри-
сков, а 32 % по этой причине не на-
нимают людей младше 18 лет.

«Законопроект нацелен на рас-
ширение возможностей для моло-
дежи в возрасте от 14 до 18 лет, а 
предлагаемые изменения устра-
нят избыточные бюрократические 
сложности и излишнюю админи-
стративную нагрузку для работода-
телей», – говорится в пояснительной 
записке к проекту закона.

Сами авторы инициативы, среди 
которых депутаты Ольга Козако-
ва, Артем Метелев и Андрей Иса-
ев, также считают, что в условиях 
санкций «работа для подростка – не 

только финансовая поддержка се-
мьи, но и воспитание чувства ответ-
ственности».

При этом член фракции КПРФ 
Николай Арефьев считает, что в 
этом законопроекте пока нет не-
обходимости, потому что в стра-
не «еще очень много безработных 
граждан, которые вполне могут за-
нять все вакантные места». Но он не 
исключает, что инициатива станет 
востребованной, «если спецопера-
ция на Украине будет носить затяж-
ной характер».

Политтехнолог Дмитрий Фе-
тисов уверен, что Госдума примет 
законопроект. «Конечно, нельзя 
говорить, что вся молодежь в этом 
возрасте поголовно хочет трудить-
ся. Но, например, практика летних 
трудовых лагерей распространена 
и существует давно. При этом офи-
циально трудоустроиться ребенку 
зачастую мешает бумажная волоки-
та», – заявил он в разговоре с корре-
спондентом «Известий».

Если документ поддержит боль-
шинство депутатов, новые нормы 
вступят в силу с 1 марта 2023 года.

Дарья Александрович

ÎÔÎÐÌËÅÍÎ ÐÎÄÈÒÅËßÌ ÁÎËÅÅ 
3 ÒÛÑß×  ÄÅÒÅÉ

Отделение Социального фонда по Свердлов-
ской области  назначило единое пособие  более 
чем на 3 тысячи  детей до 17 лет. Первые выплаты 
семьи получат уже на этой неделе.

Всего к настоящему времени поступило  более 
30 тысяч   заявлений на новую выплату. Их при-
ем начался с 28 декабря на портале госуслуг, а 4 
января обращения родителей за пособием так-
же принимали клиентские службы Социального 
фонда. Они работали по специальному графику, 
чтобы россияне могли оформить средства и обра-
титься по другим услугам.

Рассмотрение поданных заявлений отделения 
Соцфонда начали 3 января и на данный момент 
уже одобрили выплаты более чем на 3 тысячи 
детей до 17 лет. С учетом действующих сроков 
предоставления единого пособия первые выпла-
ты семьи получат в течение этой недели. Сред-
ства будут перечислены на счет, указанный при 
оформлении. Выплаты также получат  более 300 
беременных женщин, по заявлениям которых было 
вынесено положительное решение.

Помимо этого, за первые дни января Свердлов-
ское отделение Социального фонда одобрило вы-
платы на 226    первенцев до 3 лет, появившихся 
в семьях до конца прошлого года. Теперь эта вы-
плата входит в единое пособие и оформляется по 
новым правилам. В то же время, если ребенок по-
явился в семье до 2023 года, родители могут полу-
чить выплату по ранее действовавшим условиям. 
То есть без учета имущества и при наличии более 
высоких доходов у семьи – в пределах двух прожи-
точных минимумов на человека, а не одного, как 
при оформлении единого пособия.

Напомним, что новое пособие заменило нуж-
дающимся семьям пять действовавших ранее мер 
поддержки. Это две ежемесячные выплаты на пер-
вого и третьего ребенка до 3 лет, две ежемесячные 
выплаты на детей от 3 до 8 лет и детей от 8 до 17 
лет, а также ежемесячная выплата по беременно-
сти. Единое пособие назначается семьям с дохода-
ми ниже регионального прожиточного минимума 
на человека.

Дети и родители при этом должны быть рос-
сийскими гражданами и постоянно проживать в 
России. При назначении выплаты применяется 
комплексная оценка доходов и имущества семьи, а 
также учитывается занятость родителей.

ÑÍÎÂÀ
Волгоградское ООО «Гепал» стало победителем 

торгов по выбору подрядчика для корректировки 
проектно-сметной документации на строитель-
ство очистных сооружений в Ирбите мощностью 
10 тыс. м3 в сутки. Цена контракта составила 8,8 
млн рублей.

Отметим, в 2020 году эта же компания выпол-
нила проект строительства очистных сооружений 
биологической очистки сточных вод стоимостью 
7,6 млн рублей. Проект был принят и оплачен. 
Однако торги по выбору подрядчика на строи-
тельство объекта, стоимость которого превысила 1 
млрд рублей, несколько раз срывались по причине 
отсутствия участников. Представители рынка объ-
ясняют отсутствие интереса потенциальных ис-
полнителей к крупному проекту наличием массы 
ошибок, допущенных компанией в проекте.

Эта же фирма в 2018 году получила контракт на 
проектирование реконструкции очистных соору-
жений в Рефтинском с созданием блока доочистки 
стоков. Подрядчик ООО «Сити Билдинг» в насто-
ящее время перерабатывает проект по причине 
необходимости замены попавшего под санкции 
оборудования, а также наличия ошибок в докумен-
тации.
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Окончание. Начало в прошлом номере

Не меньше внимания уделя-
лось в 2022 году и еще одному 
из главных вопросов Ирбита, а 
именно состоянию его транс-
портной инфраструктуры. 
Работы по восстановлению 
улично-дорожной сети в раз-
ных объемах коснулись почти 
7 километров городских дорог. 
Так, уже весной 2022 года был 
полностью завершен капиталь-
ный ремонт автомобильного 
моста на Алапаевском направ-
лении.

И сразу три улицы – Проле-
тарская, Первомайская и Логи-
нова, – являющиеся важными 
транспортными магистралями 
города, были приведены в по-
рядок на всем своем протяже-
нии. Здесь не только менялось 
дорожное полотно, но и при-
водились в порядок обочины, 
дренажные канавы и тротуары.

Так же асфальтовое полотно 
было заменено или восстанов-
лено на участках еще 13 улиц. 
Плюс ремонт тротуара на ули-
це Мальгина и проект, которого 
ждали не один год, – капиталь-
ный ремонт лестничного мар-
ша на улице Комсомольской.

***
Ну и еще два направления 

работы по повышению каче-
ства жизни горожан обойти 
вниманием просто невозмож-
но: газификация и решение во-
проса по обеспечению горожан 
качественной питьевой водой.

Так, именно 2022 год стал 
завершающим в реализации 
проекта строительства «Си-
стемы газоснабжения много-
квартирных жилых домов», 
работа над которым началась в 
2018-ом. За это время в общей 
сложности построено почти 10 
километров трубопровода, пе-
реведено на природный газ 25 
многоквартирных домов, еще 
14 обеспечена возможность 
подключения, ликвидировано 6 
баз сжиженного газа.

При этом важно отметить: 
работы по газификации тер-
ритории города только этим 
проектом не ограничились. 
В частном секторе построе-
но сразу три участка системы 
газоснабжения: в микрорай-
онах Озеро, Комсомольский 
и центральной части города. 

В результате протяженность 
газовых сетей в Ирбите уве-
личилась более чем на 13 
километров, а возможность 
пользоваться голубым топли-
вом получили жильцы 575 до-
мов.

И даже это еще не все. 
Именно в 2022 в Ирбите стар-
товали работы по социальной 
догазафикации жилых домов, 
проводимой по поручению ру-
ководства страны. Согласно 
расчётным планам, в Ирбите 
в результате проекта газ будет 
доведен до 1123 домовладений. 
К настоящему моменту в рабо-
те уже 697 заявок, по 77 из ко-
торых работы уже выполнены.

Что касается водоснабже-
ния города, здесь большой объ-
ем работ был проведен на всех 
уровнях.

И один из главных резуль-
татов – завершение работ по 
строительству станции водо-
подготовки на улице Высоко-
вольтной. В результате запуска 
инженерного объекта целый 
микрорайон, пусть и неболь-
шой, но смог наконец получить 
чистую воду, чего местные жи-
тели ждали несколько лет.

При этом специалисты ве-
дут работу по подготовке к 
глобальной модернизации и 
главного объекта водоснаб-
жения города – водовода с 
Бердюгинского участка ме-
сторождения подземных вод. 
Сегодня здесь главная задача 
– обеспечить достаточный для 
города объем подаваемой во-
ды. А для этого уже ведется 
подготовка к проектированию 
второй ветки магистрального 
трубопровода от водозабора до 
станции водоподготовки.

Ну и еще один значимый 
результат большой работы. В 
2022 году, наконец, удалось 
поставить точку в процессе, 
который шел почти два года, а 
именно по согласованию выку-
па в собственность муниципа-
литета сетей водоснабжения и 
водоотведения в южной части 
города. Много лет именно этот 
участок городской инфраструк-
туры являлся проблемным для 
руководства муниципалитета. 
Сейчас же появилась возмож-
ность не только самим решать 

вопрос по обеспечению беспе-
ребойной его работы. Открыва-
ется и перспектива для участия 
города в федеральных програм-
мах по модернизации комму-
нального комплекса. И именно 
в этом направлении городские 
власти планируют активно ра-
ботать в уже в следующем году.

***
Продолжилось и развитие 

системы образования в Ирбите, 
которая год от года совершен-
ствует и условия обучения де-
тей и применяемые в процессе 
технологии. Что, безусловно, 
сказывается на получаемом ре-
зультате.

Так в 2022 сразу две школы 
Ирбита вошли в программы 
по созданию на базе образо-
вательных организаций цен-
тров «Точка роста». А ведь 
участие в ней – это не только 
возможность получения ново-
го оборудования и повышение 
квалификации работающих в 
центрах педагогов. Это боль-
шие ремонты, формирующие 
саму среду и атмосферу для 
получения школьниками зна-
ний нового уровня. Так что 
уже к 1 сентября ученики школ 
№ 5 и № 18 смогли по-новому 
взглянуть на такие предметы 
как физика, химия, биология и 
технология.

Не обошло вниманием ру-
ководство муниципалитета и 
Управление образованием и 
другие школы и детские сады 
города. Где-то ограничивалось 
проведение косметического 
ремонта, а где-то проводили и 
более масштабные работы, на-
чиная их с зачистки стен, пола 
и потолка до кирпичной клад-
ки. Так в школе № 10 завершен 
процесс замены всего остекле-
ния здании на современные 
пластиковые конструкции. А в 
школе № 9 проведены работы 
по ремонту сразу всего третье-
го этажа.

Ну а детский сад № 2 вошел 
в один из основных проектов в 
своей истории – по капиталь-
ному ремонту здания и бла-
гоустройству прилегающей 
территории. Опыт проведения 
столь масштабных работ в Ир-
бите уже есть – годом ранее по-
добный проект был реализован 

в детскому саду № 19. И его 
эффективность стала важным 
плюсом при принятии на уров-
не регионального министер-
ства образования решения о 
выделении Ирбиту средств на 
еще один подобный проект.

Большие работы в этом году 
были проведены и в загородном 
«Салюте». Здесь к летним кани-
кулам были завершены работы 
по строительству нового обе-
денного зала в столовой, приве-
ден в порядок главный корпус 
лагеря, который теперь еще и 
оборудован системой отопле-
ния. Кроме того, существен-
но преобразилась территория: 
новые дорожки, новый стади-
он, новые игровые площадки 
и новая система освещения. А 
как только дети покинули ла-
герь после завершения летних 
каникул – работы вновь возоб-
новились. Теперь строителям 
предстоит капитально отре-
монтировать и цеха столовой, а 
также утеплить крышу и фасад 
главного корпуса, чтобы уже к 
следующему лету он стал по-
настоящему теплым.

Ну а эффективность всей 
проводимой в городской систе-
ме образования  работы в этом 
году еще раз наглядно была 
подтверждена результатами 
итоговых испытаний  выпуск-
ников ирбитских школ: 100 % 
теперь уже бывших одиннадца-
тиклассников успешно закон-
чили учебный год и получили 
аттестаты.

Более того, в 2022 году по 
результатам ЕГЭ практически 
по всем учебным предметам 
Ирбит входит в десятку луч-
ших территорий области. Есть 
и сразу две 100-балльные рабо-
ты: по информатике у выпуск-
ника школы № 10 Александра 
Сапегина, и русскому языку у 
выпускницы этой же школы 
Виолетты Мещеряковой. Ну а 
13 выпускников подтвердили 
свое право на получение по 
итогам аттестации медали за 
успехи в учении.

При этом из 23 ирбитчан, 
принимавших участие в реги-
ональном этапе Всероссийской 
олимпиады школьников, 4 ста-
ли победителями и 14 – призе-
рами; таким образом, процент 

результативности участия в ре-
гиональном этапе Всероссий-
ской олимпиады школьников в 
2022 году составил 78 %, что 
является одним из самых вы-
соких показателей в Свердлов-
ской области.

Признанием же значимости 
достигнутых результатов на 
уровне области является при-
суждение премий Губернатора 
Свердловской области в 2022 
году сразу пяти учащимся школ 
города.

***
Однако только большой ра-

ботой в этих сферах жизнь го-
рода не ограничилась. 2022-ой 
стал для Ирбита годом реализа-
ции сразу нескольких масштаб-
ных культурных проектов.

Так после двухлетнего пере-
рыва в Ирбит с большим раз-
махом вернулась ярмарка. Она 
торговала и веселилась, пела, 
танцевала и громыхала празд-
ничным салютом. И, кажется, 
любой, кто попадал в ее круго-
ворот, обязательно находил для 
себя что-то интересное. Фе-
стиваль ландшафтного театра, 
круглые столы по проблемам 
сохранения национального и 
культурного наследия, конкурс 
парикмахерского мастерства и 
много-многое другое. В общей 
сложности более 50 мероприя-
тий вошли в программу Ирбит-
ской ярмарки – 2022.

А ведь параллельно и на ста-
дионе «Юность» происходило 
еще одно значимое для города 
событие. Впервые Ирбит стал 
местом проведения этапа куб-
ка Урала по легкой атлетике. 
И звезды мировой величины в 
этот день подарили ирбитча-
нам настоящий праздник спор-
та и результатов высочайшего 
уровня.

Ну а главным культурно-
просветительским проектом в 
2022 стал в Ирбите «Год Геро-
ев», реализованный совместно 
с региональной общественной 
организацией «Герои Урала».  
В его рамках с 21 января по 
14 декабря прошло более 70 
мероприятий. И в рамках про-
веденных встреч, культурных 
мероприятий, патриотических 
акций и спортивных сорев-
нований сотни школьников и 
студентов Ирбита за это вре-
мя смогли стать участниками 
общения с Героями России. 
Получить множество положи-
тельных эмоций и новые зна-
ния о героическом прошлом и 
настоящем нашей страны. А 
еще возможность просто при-
коснуться к легенде.

***
Именно таким стал 2022 

год для Ирбита и его жите-
лей. Сложным, но во многом 
успешным и результативным. 
Быть может, не самым ярким 
и без грандиозных прорывов, 
но точно – закономерным ре-
зультатом и качественным про-
должением большой работы, 
которая ведется в городе с 2017 
года и в настоящее время сра-
зу в нескольких направлениях 
лишь подошла вплотную к ре-
ализации самых значимых для 
города проектов. Тех, которые 
создадут базу и позволят Ир-
биту выйти на качественно но-
вый уровень жизни. Ведь разве 
не это является главной целью 
всех наших устремлений?

ÈÒÎÃÈ ÃÎÄÀ
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ÏÐÎÄËÅÂÀÅÒÑß ÍÀ 3 ÃÎÄÀ
«Водительские удостоверения, срок действия которых ис-
тек или истекает в 2022 и 2023 годах, продлевается на 3 года. 
Соответствующее постановление Правительства Россий-
ской Федерации от 9 апреля 2022 г. № 626 опубликовано на 
официальном интернет-портале правовой информации и 
вступает в силу с сегодняшнего дня.

Инициатором такого продления 
срока действия водительских удо-
стоверений выступило МВД России 
совместно с Минэкономразвития 
России. Инициатива реализована в 
рамках полномочий Правительства 
Российской Федерации и направле-
на на снижение административной 
нагрузки для граждан и бизнеса.

Это нововведение коснется как 
водителей, управляющих транс-
портными средствами в личных 
целях, так и тех, кто управляет 
транспортными средствами при 

осуществлении трудовой и пред-
принимательской деятельности. Те-
перь в течение 3 лет необходимости 
в замене «просроченных» водитель-
ских удостоверений у них не будет, 
они продлятся автоматически.

МВД России отмечает, что на 
выдачу водительских удостовере-
ний при истечении срока прихо-
дится большая часть выдаваемых 
водительских удостоверений. По-
этому продление срока действия 
водительских удостоверений по-
зволит более 5 миллионам водите-

лей в ближайшие 3 года продолжать 
беспрепятственно управлять транс-
портными средствами.

Также МВД России информи-
рует, что ранее, в соответствии с 
постановлением Правительства 
Российской Федерации от 12 мар-
та 2022 г. № 353 «Об особенно-
стях разрешительной деятельности 
в Российской Федерации в 2022 
году», на один год продлены за-
ключения Госавтоинспекции о со-
ответствии учебно-материальной 
базы автошкол установленным 
требованиям. Данное послабление 
также направлено на сокращение 
административной нагрузки на 
бизнес», – сообщила официальный 
представитель МВД России Ирина 
Волк.

«ÓËÈÖÀ»
На территории обслуживания МО МВД России «Ирбитский» 
в период с 14 по 15 января 2023 года проведено оперативно-
профилактическое мероприятие «Улица», в котором принял 
участие 81 сотрудник полиции.

Основной задачей мероприя-
тия стала профилактика престу-
плений, совершаемых на улице и 
в иных общественных местах, в 
том числе преступлений прошлых 
лет, административных правона-
рушений, открытых хищений иму-
щества у граждан, краж, разбоев, 
угонов транспортных средств и 
причинения вреда здоровью граж-
дан различной степени тяжести, 
профилактика употребления не-
совершеннолетними алкогольной 
продукции, наркотических и пси-
хотропных веществ, в том числе 
по выявлению лиц, допускающих 
продажу несовершеннолетним ал-
когольной продукции, а также обе-
спечения общественного порядка и 
безопасности граждан, повышение 
эффективности профилактики пра-
вонарушений, в том числе в местах 
массового пребывания граждан, 
жилом секторе, среди лиц, состоя-
щих на профилактических учетах, 
под надзором, а также представля-
ющих оперативный интерес.

С учетом задействованного 
личного состава МО МВД России 
«Ирбитский» были созданы наряды 
патрулирования в местах наиболь-
шего совершения преступлений 
согласно проведенному анализу. За 
время несения службы нарядами 
проведена 61 профилактическая 
беседа с гражданами, проверено 6 

лиц, состоящих на профилактиче-
ских учетах.

При патрулировании улиц и 
проверке дворовых территорий, 
магазинов нарядами, задействован-
ными в проведении оперативно-
профилактического мероприятия 
«Улица», выявлено 27 администра-
тивных правонарушений, из них: 
по ст. 20.21 КоАП РФ – 10, по ст. 
20.20 КоАП РФ – 13, по ст. 5.35 ч. 1 
КоАП РФ – 4.

Сотрудниками ОВ ДПС ГИБДД 
была проверена 51 единица транс-
портных средств, проведено 111 
профилактических бесед, составле-

но 14 административных материа-
лов: по ч. 2. ст. 12.37 КоАП РФ – 2, 
по ст. 12.6 КоАП РФ – 7, по ч. 1. ст. 
12.29 КоАП РФ – 2, по ч. 1. ст. 12.7 
КоАП РФ – 1, по ч. 1. ст. 12.2 КоАП 
РФ – 2.

Работа полиции по профилакти-
ке и пресечению правонарушений и 
преступлений в целях обеспечения 
безопасности и законных интересов 
граждан продолжается.

МО МВД России «Ирбитский»

Î ÂÎÇÌÎÆÍÎÑÒÈ 
ÄÎÁÐÎÂÎËÜÍÎÉ ÑÄÀ×È ÎÐÓÆÈß 

È ÁÎÅÏÐÈÏÀÑÎÂ
Сотрудники МО МВД России «Ирбитский» напоминают граж-
данам о том, что на территории Свердловской области дей-
ствует целевая программа «Безопасность жизнедеятельно-
сти населения Свердловской области до 2024 г.», в рамках 
которой предусмотрена организация приема и выплаты де-
нежного вознаграждения за добровольную сдачу оружия.

Согласно действующему зако-
нодательству, добровольная сдача 
оружия – это выдача гражданином 
предметов вооружения по своей 
воле или обращение в правоохра-
нительные органы с информацией 
об их местонахождении при воз-
можном дальнейшем хранении.

Сотрудники полиции напомина-
ют гражданам, что действующим 
законодательством Российской 
Федерации предусмотрена уголов-
но-правовая и административная 
ответственность за незаконный 
оборот оружия, боеприпасов, 
взрывчатых веществ и взрывных 
устройств.

Лица, добровольно сдавшие 

оружие, боеприпасы, взрывчатые 
вещества и взрывные устройства, 
освобождаются от такой ответ-
ственности, и им выплачивается 
денежное вознаграждение.

Стоит отметить, что имея обна-
руженные незарегистрированные 
боеприпасы, оружие, взрывча-
тые вещества, а также взрывные 
устройства, или они хранятся от 
умерших родственников – их нуж-
но незамедлительно сдать в дежур-
ную часть полиции. Тем самым 
будет обеспечена собственная без-
опасность.

Для добровольной сдачи ору-
жия, боеприпасов и взрывчатых 
веществ, а также если вы распола-

гаете информацией о незаконном 
хранении оружия, боеприпасов 
и взрывчатых веществах, следу-
ет обращаться в МО МВД России 
«Ирбитский» по адресу: г. Ирбит, 
ул. 50 Лет Октября, 17 или к участ-
ковому уполномоченному полиции 
по месту жительства.

Специально созданная комиссия 
при МО МВД России «Ирбитский» 
подготовит все необходимые доку-
менты для получения сознатель-
ным гражданином материального 
поощрения. Размеры выплат уста-
новлены Постановлением Прави-
тельства от 05.04.2017 № 229-ПП 
«Об утверждении государственной 
программы Свердловской области 
«Обеспечение общественной без-
опасности на территории Сверд-
ловской области до 2024 года». 
Телефон дежурной части МО МВД 
России «Ирбитский»: 6-25-27.

МО МВД России «Ирбитский»

Â ÑÎÎÒÂÅÒÑÒÂÈÅ Ñ 
ÃÎÑÒÎÌ

Светофоры в г. Ирбите будут приведены в соот-
ветствие с ГОСТ по требованию прокурора.

22 ноября 2022 года Ирбитский районный суд 
удовлетворил исковые требования прокурора в инте-
ресах неопределенного круга лиц об обязании адми-
нистрации ГО город Ирбит в срок до 01.09.2024 года 
произвести работы по организации безопасности до-
рожного движения, а именно привести регулируемые 
пересечения на 6 светофорных объектах (регулируе-
мые пересечения улиц Советская – Щорса, Советская 
– М.-Сибиряка, Советская – 50 лет Октября, Кирова 
– Орджоникидзе, Орджоникидзе – Красноармейская, 
К. Маркса – Азева), где осуществляется движение 
пешеходов и поворачивающих транспортных средств 
в одной фазе светофорного цикла, в соответствие с 
требованиями п.7.2.6 ГОСТ Р 52289-2019.

Данное исковое заявление направлено на создание 
дополнительных гарантий безопасности дорожного 
движения на участках с оживленным движением пу-
тем установки предупреждающих световых секций.

В настоящее время решение суда находится на ис-
полнении в администрации ГО город Ирбит. Ввиду 
значительной стоимости светофоров его исполнение 
запланировано в течении ближайших двух лет.

Â ÈÍÒÅÐÅÑÀÕ 
ÏÅÍÑÈÎÍÅÐÎÊ

26 декабря 2022 года Ирбитский районный суд 
удовлетворил исковые требования прокурора в ин-
тересах двух граждан, проживающих в аварийном 
жилом помещении по адресу: ул. Первомайская, 91. 
Суд обязал предоставить пенсионеркам жилые поме-
щения по договорам социального найма.

Удовлетворению иска предшествовала длитель-
ная претензионная и исковая работа прокуратуры, 
направленная на признание дома аварийным, устра-
нение юридических противоречий в вопросах соб-
ственности на дом, а также работа, направленная на 
различные варианты оказания помощи со стороны 
муниципалитета пенсионеркам в связи с длительным 
подтоплением подвала дома грунтовыми водами, а 
также в связи с постепенным разрушением дома.

В настоящее время решение суда находится на 
контроле в прокуратуре, ожидается его вступление в 
законную силу, после чего будет организовано при-
нудительное исполнение.

Помощник Ирбитского межрайонного прокурора
Виталий Швейцаров

«ÑÒÓÄÅÍ×ÅÑÊÈÉ 
ÄÅÑÀÍÒ»

В рамках Всероссийской акции «Студенческий 
десант» студенты ГАПОУ СО «Ирбитский мотоци-
клетный техникум» Никита Глухов и Максим Чу-
совитин приняли участие в рейдовом мероприятии, 
проводимом сотрудниками Госавтоинспекции города 
Ирбита по выявлению нарушителей правил дорож-
ного движения.

Ребятам предстояло почувствовать себя в роли 
сотрудников дорожно-патрульной службы и осу-
ществлять надзор за дорожным движением. За час 
работы десятки остановленных автомобилистов и 
пешеходов, проверка документов, составление адми-
нистративных материалов за нарушение ПДД – все 
это вызвало огромный интерес у студентов.

После мероприятия сотрудники полиции и сту-
денты поделились впечатлениями и решили в скором 
времени продолжить совместную работу по пропа-
ганде безопасности дорожного движения.

ОГИБДД МО МВД России «Ирбитский»

ÌÈÍÈÐÎÂÀËÈ
В Свердловской области 12 января до полудня 

сразу несколько судов в разных городах получили 
сообщения о минировании. Так, сообщение о ми-
нировании поступило из Дзержинского районного 
суда Нижнего Тагила. К зданию подъехали пожар-
ные, специалисты поисково-спасательной службы, 
сотрудники полиции и скорая помощь. По предва-
рительной информации, на электронную почту суда 
пришло письмо с угрозой. Кроме того, в управление 
судебного департамента поступили сообщения о ми-
нировании из судов Североуральска и Ирбита.
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ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР
С.В. УРАЛОВА
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Ãàçåòà çàðåãèñòðèðîâàíà â Óïðàâëåíèè  Ôåäåðàëüíîé ñëóæáû 
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Â ñîîòâåòñòâèè  ñ Çàêîíîì Ðîññèéñêîé Ôåäåðàöèè  
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ÌÅÍßËÛ ÄÅÂßÍÎÑÒÛÕ
Владимир Соловаров, экс-

замминистра внешнеэкономиче-
ских связей Свердловской области: 
«Бартер помогал Уралмашзаводу 
выпускать экспортную технику»

– Волею судьбы я стал первым ра-
ботником фирмы «Уралмашэкспорт», 
которого официально оформили в 
штат. В свое время эта организация 
была самой профессиональной внеш-
неторговой компанией уральского ре-
гиона с офисом в гостинице «Мадрид». 
Поскольку в конце 80-х крупным со-
ветским предприятиям позволили са-
мостоятельно работать на внешнем 
рынке, без работы мы не сидели.

В России тогда не хватало денеж-
ной массы. Количество денег в об-
ращении сдерживали искусственно, 
следуя предписаниям МВФ, что де-
нежная эмиссия должна соответство-
вать объемам валюты, поступающим 
в страну. Это никак не коррелировало 
с реальными потребностями. Наш 
«суверенный» Центральный банк не 
мог эмитировать столько денег, сколь-
ко требовалось для роста экономики, 
хотя тезис, что любое увеличение де-
нежной массы автоматически ведет к 
инфляции, – не истина в последней 
инстанции.

Если бизнес предлагает эффек-
тивный инвестиционный проект, 
решающий в том числе социальные 
проблемы, почему нельзя выделить 
под него определенный объем денег, 
пусть даже путем их эмиссии? Снача-
ла денежная масса, которую напеча-
тает станок, обеспечит производство 
товаров, необходимых для этого про-
екта, а когда он заработает, появит-
ся новый продукт, востребованный 
экономикой. Его продажи перекроют 
эмитированный объем денег – иначе 
производство окажется убыточным. 
Но правительство отчаянно боро-
лось против роста денежной массы 
в обращении. В отрыве от других ме-
ханизмов регулирования это не спо-
собствовало экономическому росту в 
стране.

В бытность директором по эко-
номике и финансам Торгового дома 
«Уралмаш и партнеры» (преемника 
ВТФ «Уралмашэкспорт») помимо 
прочего мне довелось координировать 
наши действия на ряде стратегиче-
ских зарубежных рынков, в том числе 
Вьетнама и Индии. Индия и сейчас 
остается важным рынком сбыта для 
продукции тяжелого машиностро-
ения. Так исторически сложилось, 
что угледобывающая горнорудная и 
металлургическая промышленность 
Индии десятилетиями работала на 
оборудовании УЗТМ.

При советской власти Индия рас-
считывалась с УЗТМ за оборудова-
ние по клирингу, близкому к системе 
взаимозачетов – без свободно кон-
вертируемой валюты (СКВ). Став 
самостоятельными, мы начали ис-
пользовать систему эскроу-счетов, 
созданную по инициативе индийской 
стороны. Резервный банк Индии и 
Внешэкономбанк договорились, что 
российским экспортерам будут от-
крывать счета в уполномоченных ин-
дийских банках. Таких банков было 
около десяти. Покупатели оборудо-
вания УЗТМ переводили на эти сче-
та рупии, учитываемые в условных 
долларах США. Единственной воз-
можностью их потратить и вернуть 
в оборот средства, вложенные в экс-
портное оборудование, были импорт 
индийских товаров и их продажа на 
нашем внутреннем рынке. Благодаря 
этому Индия существенно увеличи-

вала свой торговый оборот с Россией, 
потребительский рынок которой на-
полнялся востребованными индий-
скими товарами.

В начале 90-х УЗТМ широко 
практиковал бартерные сделки с Ки-
таем, Монголией и другими страна-
ми. Географические возможности, 
направленность экспорта и внеш-
няя конкуренция ограничивали воз-
можность продавать оборудование 
за СКВ. Бартер помогал заводу воз-
мещать затраты на производство экс-
портной продукции.

Помню случай, когда на всю сум-
му контракта, заключенного в юанях, 
в Китае нашли вариант закупки шуб 
из собачьего меха. Сделка была вы-
годной. Оставалось решить, как эти 
шубы привезти. Зная о запланирован-
ном визите делегации Свердловской 
области в Китай (а перелет предпо-
лагался на Ил-86), мы договорились 
с организаторами визита, что нам 
доставят этот груз в Екатеринбург за 
разумные деньги. Поскольку складов 
для товаров народного потребления 
в «Уралмашэкспорте» не было, мы 
забили этими шубами всю перего-
ворную комнату. Запах стоял соответ-
ствующий – по специальности, как 
говорил Шариков. Стоило нам запу-
стить сарафанное радио, как в «Ма-
дрид» набежали мелкие оптовики и 
все до одной коробки с шубами разо-
брали, заплатив наличными в кассу.

Затем случился монгольский бар-
тер. Ситуация была примерно такая 
же: поставить оборудование в МНР 
мы могли, а получить за него СКВ 
– нет. Возможности бартера были 
весьма скромными. Тогда мы при-
везли из Монголии образцы товаров, 
пригласили руководителей уральских 
торговых предприятий, отобрали и со-
гласовали ассортимент и цены. Груп-
па сотрудников «Уралмашэкспорта» 
вылетела в Монголию, приняла товар 
и тем же самолетом доставила в Ека-
теринбург. Через неделю этими веща-
ми торговали все вещевые рынки и 
магазины города.

На вырученные деньги УЗТМ мог 
снова изготавливать экспортную про-
дукцию.

Бизнесмен, пожелавший остаться 
неназванным: «За металлом приезжа-
ли прорабы с пачками денег»

– Принято считать, что в 90-е в 
стране не хватало денег. Я бы ска-
зал, что денег было достаточно, но 
не для всех и не везде.

Вот несколько примеров.
В 1993-1994 годах я отправлял фу-

рами из Белоруссии на Урал большие 
объемы текстиля и трикотажа. Зара-
батывал на обменном курсе – за один 
рубль в белорусских банках давали 
пять «зайчиков». В таком же соот-
ношении увеличивалось количество 
товара, купленного у местных произ-
водителей, и выручка в рублях. Поми-
мо трикотажа фуры везли косметику, 
холодильники и телевизоры из Евро-
пы, тоже приобретенные за «зайчики». 
Таможенные посты тогда уже появи-
лись, но стояли не на всех дорогах.

Если бы не товарные остатки и не-
ликвиды, которые периодически воз-
никали, схема была бы идеальной. Но 
чистая торговля и возня с розницей 
меня особо не привлекали. Тем более 
что новые возможности появлялись 
каждый день.

Несколько лет я занимался снаб-
жением металлургических заводов. 
В начале и середине 90-х они оказа-
лись в трудном положении. Чтобы 
поддерживать работу, предприятиям 

требовалось много ресурсов (кокс, 
металлолом, ферросплавы и другие 
ингредиенты), а рассчитываться они 
могли только своей продукцией – ме-
таллопрокатом. Особенно выгодно 
было поставлять не крупные позиции, 
а так называемую малоценку (лако-
красочные изделия, канцтовары и еще 
около сотни ассортиментных групп). 
Поставщики могли делать на нее мак-
симальную накрутку, и металлурги 
даже не обращали на это внимания.

Иногда случались уникальные 
сделки.

В 1994 году одному заводу, выпу-
скавшему спецсталь (он работает по 
сегодняшний день), жестко не хва-
тало металлолома. В отсутствие сы-
рья мартеновские печи пришлось бы 
остановить.

Помог случай. На железнодорож-
ной станции, у которой с заводом 
были общие подъездные пути, мы 
обнаружили несколько десятков бес-
хозных вагонов – грузовых и пасса-
жирских. Их списали, но не успели 
утилизировать. Сейчас такое трудно 
представить, а тогда встречалось мно-
го ничейного добра. Я договорился 
с железнодорожниками, что мы все 
заберем. Вагоны перегнали на терри-
торию завода – осмотреть их уже не 
успели, сразу направили в цех, где го-
рели печи, и в последний момент из 
этих вагонов начали в панике выпры-
гивать и разбегаться обитавшие там 
бомжи. Я видел это своими глазами.

Решение оказалось удачным, по-
тому что металлолом мне уступили за 
копейки, а заводу я его продал почти в 
100 раз дороже.

В середине 90-х сделки были в ос-
новном бартерные. За проектные ра-
боты, поставку оборудования и углей 
коксохимические производства рас-
считывались коксом разных фракций.

В одной из цепочек кокс, полу-
ченный по взаимозачету, отправлялся 
на металлургический завод – взамен 
мне отгружали заготовки автоматной 
стали. На другом металлургическом 
заводе в соседнем регионе из этих за-
готовок делали прокат нужного диа-
метра. Кондиционный металл ехал на 
предприятия-смежники ВАЗа и ГАЗа, 
выпускавшие автозапчасти. От этих 
предприятий в Москве я получал лег-
ковые автомобили – за них покупате-
ли рассчитывались деньгами.

Часть бартерного проката я отправ-
лял в Москву, где возможностей было 
больше. Я открыл офис на Ленинском 
проспекте и арендовал базу для ме-
талла, полученного по взаимозачету. 
На московской земле он превращался 
в наличные. Местные строители фи-
нансовых трудностей не испытывали 
– за товаром приезжали прорабы с 
пачками денег и все разбирали.

В августе 1998 года, за день до 
кризиса, неизвестные лица приехали 
на станцию с доверенностью от мое-
го имени, встретили 22 вагона с про-
катом, быстро перегрузили металл в 
КамАЗы и увезли. Исполнителем был 
один из моих московских партнеров. 
Кинув меня, он отработал долг своим 
кредиторам. Позже человек, знавший 
подробности (в его служебном каби-
нете висел портрет Дзержинского), 
объяснил, что пытаться взыскать долг 
– напрасный труд, потому что взять с 
этого человека уже нечего. Тот, кто ра-
ботал в 90-е и в 2000-е, знает, что это 
такое.

Еще несколько лет я занимался 
коммерцией, а потом сменил сферу 
деятельности. Успешно.

Окончание в следующем номере

Продолжение. Начало в прошлом номере ÍÅÎÆÈÄÀÍÍÛÅ 
ÔÀÊÒÛ

Из воспоминаний вдовы Евгения Весника Нон-
ны:

– На фронт Весник попал 19-летним, когда 
окончил первый курс театрального училища име-
ни Щепкина. В октябре 1941 года училище эва-
куировали в Челябинск. А 22 июня 1942 года его 
призвали в армию – отправили учиться в Смолен-
ское артиллерийское училище, которое находи-
лось в эвакуации в уральском городке Ирбит. Его 
однокурсники получили звание лейтенанта, а он, 
единственный, стал младшим лейтенантом – из-за 
ненадлежащего поведения. Он же постоянно по-
лучал наряды вне очереди, рассказывал, что был 
рекорд – за месяц таких нарядов было аж пятьде-
сят два!

Остается только догадываться, как же нарушал 
у нас дисциплину юный Евгений)

Полностью интервью с Нонной Гавриловной 
можно прочитать на сайте russianteleweek.ru.

ÐÀÁÎÒÀÞÒ Ñ ÞÍÛÌÈ 
ÈÑÑËÅÄÎÂÀÒÅËßÌÈ
12 января в Государственном архиве г. Ирбита 

организована встреча с учащимися 8 класса МБОУ 
«Школа № 1» г. Ирбита. Группа учащихся с класс-
ным руководителем посетили архив для поиска и 
сбора документов и материалов о Герое Советско-
го Союза Михаиле Ефимовиче Азеве.

Полученная информация будет использована 
учениками в подготовке видеоролика для участия 
в рамках областного социально-педагогического 
проекта «Будь здоров!».

Заведующий отделом использования архивных 
документов и научно-справочного аппарата Елена 
Станиславовна Тихонова рассказала юным посе-
тителям и о других ирбитчанах-участниках Вели-
кой Отечественной войны 1941-1945 гг., о их роли 
в Великой Победе над фашизмом и документах, 
находящихся в фондах архива.

Все участники встречи были приглашены в 
архив для поиска необходимой информации для 
дальнейших школьных проектов. Проводя по-
добные встречи, сотрудники архива вносят свой 
вклад в формировании у молодёжи высокого па-
триотического сознания, чувства верности своему 
Отечеству.

ÏÐÈÅÌ ÂÅÄÅÒ 
ÓÏÎËÍÎÌÎ×ÅÍÍÛÉ ÏÎ 

ÏÐÀÂÀÌ ×ÅËÎÂÅÊÀ
20 января с 14.00 в здании администрации ГО 

«город Ирбит» (ул. Революции, 16, кб. 36) упол-
номоченный по правам человека в Свердловской 
области Татьяна Георгиевна Мерзлякова проводит 
личный прием граждан.

Предварительная запись на прием производит-
ся до 14.00 19 января по телефону: (34355) 6-26-
67.

На приеме иметь документ, удостоверяющий 
личность.




